

THE ROTARY CLUB OF NAGOYA WAGO 名古屋和合 WEEKLY 2760 地区 REPORT

Peace Through Service

奉仕を通じて平和を

2012-2013年度 国際ロータリー会長 田中 作次



2012-2013年度 会長 坪井和義 幹事 中村有孝 クラブ会報委員長 坂倉弘康
創立/1972年3月15日 例会日/水曜日 12:30~13:30
例会場/ウェスティンナゴヤキャッスル 名古屋市西区樋の口町3-19 〒451-8551
TEL 052-523-1998 FAX 052-531-0727

2013 April 2

■ 2012～2013年度方針
「楽しいロータリーライフ」

NO.35

例会報告

- 第1985回例会 平成25年4月2日（火） 曇
[4月3日(水)を例会変更]

- 4月は雑誌月間

- 6 RC (名古屋東・和合・名東・千種・昭和・東山)
合同例会 ホストクラブ：名古屋東山RC



ウェスティンナゴヤキャッスル2階 天守の間にて

- 君が代

- ロータリーソング 奉仕の理想

- 出席報告 会員 105 名中 出席55名
(92)
出席率59.78%

- ビジター紹介 (ウェスティンナゴヤキャッスルへのビジター受付)
佐藤 元彦君 (豊橋RC) 外44名

● ニコボックス

「東山クラブさんにお世話になります。」
野崎敏夫君、山本秀樹君、服部 滋君
横井辰幸君、楳野智之君、武藤 博君
安井隆豊君、山田明紀君、福田哲三君
宮下幸二郎君、亀井敏勝君、山田和弘君
坪井和義君、夏目英司君、関 貴之君
内藤博文君、田中正次君、夏目 稔君
川畑 元君、中村有孝君、内間三好君
今井明雄君、桑山卓也君、坂倉弘康君
相羽繁生君、岩田玄知君、佐橋嘉彦君

深めよう友情 広めようロータリーの輪

加治佐健二君、吉田正道君、武田 猛君
丸山弘昭君、加藤一郎君

本日のニコボックス	1件	64,000円
累計	192件	2,218,000円

戸田勝儀会長挨拶(ホストクラブ名古屋東山RC)

皆さんこんにちは。桜の花が開花するこの時季に、年に一度恒例の6 RC合同例会です。毎年この時季に行われる合同例会、名古屋城の桜の見事な景色と合わせて楽しみな例会です。

本年は私共名古屋東山RCがホストを務め、大勢の皆様のご出席のもと開催することが出来ましたこと、心より感謝申し上げます。何かと行き届きの点もあるかと存じますが宜しくお願ひ申し上げます。恒例の合同例会の第一回目は、1985（昭和60）年2月4日、東RC・和合RC・名東RC・千種RCの4RCで始めたのが最初とお聞きしています。のちに、昭和RC・東山RCが順に創立されて、現在「6 RC合同例会」として横のつながりと親睦と友情を深めるべく今まで受け継がれているそうです。この一日を大切にしたいものです。

4月4日には、「6 RC 合同ゴルフ会」が63名のご出席のもと藤岡カントリーで開催されます。友情を広げていただいて楽しい時間をお過ごし下さい。本日はありがとうございました。

坪井和義会長挨拶

和合ロータリークラブの会長を務めさせて頂いています坪井でございます。

まずもって本日の6ロータリークラブ合同例会を、ホストクラブとしてご準備頂きました東山ロータリークラブの戸田会長、佐藤幹事をはじめ、会員の皆様に感謝申し上げます。

いつも例会の前の挨拶は、少しお話をさせて頂いていますので、今日もそのようにさせて頂きます。

今日の話は、「少年よ（青年よ）！大志を抱け」で有名なクラーク博士の話です。

クラーク博士がなぜ日本に来たのか？誰に大志を抱

6 RC 合同例会 進行表

名古屋 東 RC 第2525回
名古屋名東RC 第1669回
名古屋昭和RC 第 920回

名古屋和合RC 第1985回
名古屋千種RC 第1450回
名古屋東山RC 第 769回

平成25年4月2日(火) 12:30~13:30
ウェスティンナゴヤキャッスル2階 天守の間
進行担当 名古屋東山ロータリークラブ
松野一彦
クラブ奉仕委員長

〈例 会〉

- | | |
|------------|--|
| 1. 点鐘 | 東山RC 戸田勝儀 会長 |
| 2. 国歌“君が代” | ロータリーソング“奉仕の理想” |
| 3. 会長挨拶 | 東 RC 水野茂生 会長
和合RC 坪井和義 会長
名東RC 米山郁生 会長
千種RC 谷口 優 会長
昭和RC 横田幸三 会長
東山RC 戸田勝儀 会長 |

- | | |
|---------------|--------------|
| 4. 次期ホストクラブ挨拶 | 東 RC 水野茂生 会長 |
| 5. 点鐘 | 東山RC 戸田勝儀 会長 |

〈懇親会〉

- | | |
|-------|--|
| 1. 乾杯 | 井上 雅之
いの うえ まさ ゆき
東名古屋分区ガバナー補佐(昭和RC) |
|-------|--|

2. 食事

け！と話したのか？の話です。

ウイリアム・スミス・クラークは1826年にマサチューセッツ州アッシュフィールドに医者の息子として生まれ、アマースト大学を卒業してドイツに留学。ゲッティンゲン大学で博士号を取得後、母校のアマースト大学に戻り、教授になっています。

専攻は園芸学・植物学・鉱物学。

その当時の学生に、同志社大学創設者の新島襄が、日本人学生として在籍しており、この事が日本との関わりであったようです。

その後、マサチューセッツ農科大学の学長に就任し、1876年（明治7年）7月新島襄の紹介により、日本政府の熱烈な要請を受け、50才の時、札幌農学校教頭に赴任しました。

教頭と言ってもクラーク博士の職名はプレジデントと開拓使によって許可され、実質的にはクラーク博士が校内のすべてを取り仕切っていたようです。

専門は植物学であったが、自然科学一般を英語で教えたとの事。その他学生たちに聖書を配り、キリスト教についても講義をしていたようです。

8か月の滞在の後1877年（明治8年）5月に帰国した。晩年は鉱山会社を設立したが失敗に終わり、59歳の時、心臓病により、この世を去っている。

「少年よ！大志を抱け！」は、札幌農学校一期生の別れの際に発したものと言われている。それを訳してみますと、

"Boys, be ambitious!" (青年よ、大志を抱け。)

Be ambitious not for money or for selfish aggrandizement,
(金のため、または利己的榮達のためにでもなく、)

not for that evanescent thing which men call fame.
(人呼んで名譽と称する空しきもののためにでもない。)

Be ambitious for knowledge, for righteousness, and for the uplift of your people.

(知識に対して、正義に対して、かつ国民の向上のために大志を抱け。)

Be ambitious for the attainment of all that a man ought to be. This was the message of William Smith Clark.

(人として、まさにかくあるべき全てのことを達成せんとするために大志を抱け。)

This was the message of William Smith Clark.

最後、クラーク博士は札幌農学校の校則について、開拓使長官の黒田清隆（のちの総理大臣）に「この学校に校則はいらない。Be Gentleman!（紳士であれ！）の一言があれば十分であると進言したしたと言われている。

この言葉は、何をして良いのか、何をしてはいけないのかを自分で判断しなければいけない為、自由でありながら、厳しいものになっています。

では紳士どういう人を言うのでしょうか？

和合クラブの歴代会長の富島さんの言を借りるなら、「第一に正道を守り、不義をなさず、無理をせず、理不尽を云わず、意気地によって心を磨くを誠の紳士と言う。」

ロータリーには会則も内規もいらない。只、紳士であれ！で十分な気がします。

例会	月日	今後の予定
第1986回	4.10	澤田 富夫氏 「不妊症に関わるさまざまな話題」
第1987回	4.17	会員 福田 哲三君 「秋のイベント World Food Fairについて」

○このウィクリーは再生紙を使用しております。